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Совместная работа на перспективу
 Å Начало на стр. I

Екатеринбург уже не пер
вый год становится площадкой 
для обсуждения перспектив раз
вития агломераций, городского 
управления и межмуниципаль
ного сотрудничества. Главная 
стратегическая сессия форума 
«Города России. Новые рубежи» 
прошла под названием «Место 
и роль муниципалитетов в реа
лизации стратегии страны». Гу
бернатор Свердловской обла
сти  Евгений Куйвашев поделил
ся опытом нашего региона по 
организации взаимодействия 
между муниципалитетами, рас
сказал о стратегических планах 
и перспективах. Глава региона 
сообщил, что в 2023 году на раз
витие свердловских муниципа
литетов будет направлено 158 
миллиардов рублей.

– У нас практически по каж
дому муниципалитету приня
та программа развития, в кото
рую заложены четкие показате
ли. Это и создание рабочих мест, 
и благоустройство, и жилищное 
строительство. И, безусловно, 
мы стимулируем развитие эко
номики городов. Ежегодно мы 
увеличиваем размер межбюд
жетных трансфертов из област
ного бюджета. В 2023 году на эти 
цели было выделено свыше 150 
миллиардов рублей. Совмест
но с муниципальными органа
ми власти и бизнесом мы созда
ем благоприятные условия для 
роста инвестиционной и пред
принимательской активности. 
До конца года будут утвержде
ны еще 14 программ развития 
муниципалитетов с общим объ

емом инвестирования из всех 
источников 73 миллиарда ру
блей, – сказал губернатор.

Также среди наиболее мас
штабных проектов, претворяе
мых в жизнь на Среднем Урале, 
губернатор Евгений Куйвашев 
назвал программу студенческий 
«Кампус» и транспортный про
ект «Сухой порт», обе програм
мы находятся под личным па
тронажем главы региона. 

Проекту «Сухой порт» на фо
руме «Города России. Новые ру
бежи» была посвящена специ
альная тематическая секция. 

Эксперты отметили, что каче
ственная транспортнологисти
ческая инфраструктура – один 
из ключевых элементов совре
менной экономики. В настоя
щее время ее развитие приоб
ретает особую важность в усло
виях неожиданного распределе
ния грузовых потоков по терри
тории страны. 

– Транспорт – это как наши с 
вами артерии. И если кровь по 
ним бежит медленно, мы себя 
плохо чувствуем, давление боль
шое. А если кровь бежит быстро, 
мы себя чувствуем хорошо. А 

когда мы себя хорошо чувству
ем, у нас подрастает производи
тельность. Точно также с транс
портной системой, – отметил за
меститель председателя коми
тета Совета Федерации России 
по федеративному устройству, 
региональной политике, мест
ному самоуправлению и делам 
Севера Александр Высокинский.

Сегодня сеть транспорт но
логистических центров фор
мируется в 18 субъектах Рос
сийской Федерации, в том чис
ле в Москве и Подмосковье, в 
Пермском, Хабаровском, При

морском и Красноярском кра
ях, Ново сибирской, Свердлов
ской, Кемеровской, Омской об
ластях и других. Среди перво
очередных вопросов – учет раз
вития пассажирских перевозок 
в городах и агломерациях, раз
витие прилегающей к транс
портнологистическим цен
трам автодорожной инфра
структуры, ускорение процес
са строительства и реконструк
ции дорог, обу стройство марш
рутов с точки зрения цифрови
зации. Участники тематической 
секции «Сухой порт как отрасль 
экономики агломерации» обсу
дили задачи, которые необхо
димо решить в ближайшей пер
спективе для реализации это
го губернаторского проекта в 
Свердловской области.

Ведь «Сухой порт» – один из 
ключевых проектов региона, в 
рамках которого уже введен в 
эксплуатацию транспортноло
гистический центр «Ураль
ский», а впоследствии будет соз
дан ТЛЦ «Екатеринбург». Реа
лизация проекта «Сухой порт» 
в перс пективе превратит Сред
ний Урал в крупнейший логи
стический хаб России.

Сегодня работа форума «Го
рода России. Новые рубежи» про
должается. По предварительным 
прогнозам, в работе форума 2023 
года примут участие руководите
ли 15 регионов и 39 муниципали
тетов страны, а также мероприя
тие посетят 45 глав муниципа
литетов Свердловской области. 
Ожидается, что всего в меропри
ятии будут задействованы более 
пяти тысяч человек.

На полях форума «Города России» прошло торжественное гашение конверта, посвященного 300-летию Екатеринбурга. 
В качестве иллюстрации на конверте была использована работа Даниила Медведева «Наше лето на Плотинке»
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Сергей РЫБАКОВ

В Свердловской области 
стартовала работа 
временной согласительной 
комиссии по подготовке 
регионального бюджета 
на 2024 год ко второму чтению 
в областном парламенте. Это 
традиционная для региона 
работа по публичному 
обсуждению проекта 
бюджета, в составе комиссии – 
депутаты Законодательного 
Собрания, представители 
органов власти и экспертного 
сообщества. В течение десяти 
дней участникам предстоит 
рассмотреть ключевые 
моменты финансирования всех 
государственных программ 
Свердловской области. 

Работу комиссии возглавили 
первый заместитель губернато
ра Свердловской области Алек-
сей Шмыков и председатель За
конодательного Собрания регио
на Людмила Бабушкина. 

– Сегодня начинается работа 
временной согласительной ко
миссии Законодательного Со

брания по вопросам, связанным 
с рассмотрением проекта зако
на об областном бюджете на 2024 
год и плановый период 2025 и 
2026 годов. Рассматриваем орга
низационные вопросы и госу
дарственные программы Сверд
ловской области. С завтрашне
го дня стартуют заседания вось
ми рабочих групп. Отличитель
ная черта нынешнего года в том, 
что мы впервые сформировали 

специальную рабочую группу, 
на которой будем рассматривать 
только системные вопросы, – от
метила председатель Законода
тельного Собрания Людмила Ба
бушкина.

Одним из первых вопросов, 
которые рассмотрели участники 
согласительных процедур, стали 
подходы к определению финан
совой помощи местным бюдже
там на 2024 год и плановый пери

од. Как уточнил министр финан
сов Свердловской области Алек-
сандр Старков, с учетом решений 
согласительной комиссии, про
гнозируемые расходы местных 
бюджетов на 2024 год составляют 
почти 144 миллиарда рублей или 
124 % к расходам на 2023 год.

– Сегодня уже в рамках про
веденной работы с депутата
ми Законодательного Собрания 
Свердловской области и муни
ципалитетами большая часть во
просов снята. Очевидно, что бюд
жет следующего года будет более 
социально ориентированным. 
Также у региона есть средства и 
на развитие инфраструктуры, – 
отметил Алексей Шмыков.

Напомним, что по итогам 
«муниципальных» согласитель
ных комиссий к расходам муни
ципалитетов на 2024 год добавле
но 31,6 миллиарда рублей. Кроме 
того, в соответствии с решени
ем согласительной комиссии до
полнительно по предложениям 
министерств учтены системные 
расходы в общем объеме 3,4 мил
лиарда рублей. Эти средства пла
нируется направить на меропри
ятия по благоустройству, приве

дение в порядок воинских захо
ронений и мемориальных ком
плексов Великой Отечественной 
войны, содержание кладбищ,  
строительство пожарных ре
зервуаров и многие другие. 

В 2024 году продолжится 
практика поощрения муници
пальных образований, суммарно 
это порядка 190 миллионов ру
блей. Территории отмечены по 
результатам мониторинга каче
ства управления муниципальны
ми финансами и голосования по 
отбору общественных террито
рий, подлежащих благоустрой
ству, победители регионального 
этапа Всероссийского конкурса 
«Лучшая муниципальная прак
тика» и рейтинга по реализации 
механизмов поддержки социаль
но ориентированных некоммер
ческих организаций. Еще одна 
обсуждаемая тема – участие об
ластного бюджета в реализации 
муниципальных проектов ини
циативного бюджетирования. 
Начиная с 2024 года, поддержка, 
направляемая местным бюдже
там, увеличивается в два раза: с 
50 до 100 млн рублей.

Согласительные страсти 
В Свердловской области стартовало публичное обсуждение проекта регионального бюджета на 2024 год

РЕГИОН

Первый заместитель губернатора Свердловской области Алексей Шмыков 
и министр финансов региона Александр Старков во время работы 
согласительной комиссии 
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